

LIEBE KOLLEG:INNEN!

Es gibt genügend gute Gründe, nach Wien zu kommen – diesen Mai aber vielleicht noch einen besonderen mehr. Von 9. bis 11. Mai findet nämlich ebendort die heurige OEADF Jahrestagung statt, zu der wir Sie recht herzlich einladen. Die Veranstaltung wartet mit einem vielfältigen, abwechslungs- und lehrreichen Programm auf und soll für Sie relevante wie innovative Entwicklungen unseres faszinierend schönen Faches bekömmlich und praxisorientiert aufbereiten.

Es erwarten Sie Beiträge renommierter Referent:innen u.a. zu Inhalten der Dermatochirurgie, Allergologie, Kapillarmikroskopie, ästhetischen Dermatologie und entzündlichen Haut- und Schleimhauterkrankungen. Die Ausgestaltung des Programmschwerpunktes zu Nagelerkrankungen übernimmt dankenswerterweise Christoph Löser, der für eine umfassende Betrachtung hochkarätige Expert:innen aus dem In- und Ausland gewinnen konnte.

Bekannte Formate wie die Bulletins der Arbeitsgruppen der ÖGDV, welche zu Neuem und Wichtigem aus unseren Subdisziplinen informieren, sowie lehrreiche Fallvorstellungen bzw. Impressionen aus den nationalen Spezialambulanzen ergänzen das Programm. In der Rubrik Destillata dermatologica geben ausgewiesene Expert:innen ihre besten Empfehlungen zum praktischen Management von bestimmten Dermatosen preis, wobei heuer die Alopecia areata, Penicillinallergie und Tattoos behandelt werden.

Im Exkursvortrag gibt Neurobiologe Bernd Hufnagel Tipps für effizientes Lernen, eine Fähigkeit, die wohl jedem und jeder von alltäglichem Nutzen ist.

Die diesjährige Meisterklasse würdigt Georg Stingl, einen österreichischen Dermatologen und Wissenschaftler von tatsächlichem Weltruf, dessen Leistungen unsere Gesellschaft und unser Fach Jahrzehnte prägten. Prominent geht es auch in der Rubrik „Des Lehrmeisters lehrreichster Fall“ weiter, in der uns heuer Ingrid Wolf und Norbert Sepp beehren und zu Schlüsselerlebnissen aus ihrem reichhaltigen Erfahrungsschatz berichten.

Zum Ausklang des wissenschaftlichen Programmes am Freitagnachmittag wollen wir nach einem einleitenden Vortrag von Josef Smolle zu Systemperspektiven im Gesundheitswesen die aktuellen und zukünftigen Herausforderungen und Entwicklungspotentiale der dermatologischen Versorgung in Österreich im Rahmen einer offenen Podiumsdiskussion mit Vertreter:innen des Bundesministeriums, der Ärztekammer und Industrie gemeinsam mit der Kollegenschaft thematisieren und dabei Rückmeldungen aus verschiedenen Blickwinkeln aufgreifen, um unsere gemeinsamen Ziele auch gemeinschaftlich voranzutreiben.

DEAR COLLEAGUES!

There are plenty of good reasons to come to Vienna, but perhaps there's one more special reason this May. From May 9 to 11, this year's OEADF Annual Conference will take place in Vienna, and we cordially invite you to attend. The event offers a diverse, varied and instructive program and aims to present relevant and innovative developments in our fascinating and beautiful field in a digestible and practice-oriented way.

You can expect contributions from renowned speakers on topics such as dermatosurgery, allergology, capillary microscopy, aesthetic dermatology and inflammatory skin and mucous membrane diseases. We sincerely thank Christoph Löser for organizing the focus session on nail diseases, for which he was able to attract top-class experts from Germany and abroad to provide a comprehensive overview.

Familiar formats such as the bulletins of the ÖGDV working groups, which provide information on new and important developments in our subdisciplines, as well as instructive case presentations and impressions from the national special outpatient clinics complete the program. In the Destillata dermatologica section, renowned experts will share their best recommendations on the practical management of certain dermatoses, with this year's topics being alopecia areata, penicillin allergy and tattoos.

In the excursion lecture, neurobiologist Bernd Hufnagel will give tips for efficient learning, a skill that is probably of daily use to everyone.

This year's master class pays tribute to Georg Stingl, an Austrian dermatologist and scientist of truly global renown, whose achievements have shaped our society and our discipline for decades. The „Teacher's Most Instructive Case“ section will also feature prominent figures, with Ingrid Wolf and Norbert Sepp honoring us this year and reporting on key experiences from their wealth of experience.

At the end of the scientific program on Friday afternoon, after an introductory lecture by Josef Smolle on system perspectives in the healthcare sector, we want to address the current and future challenges and development potential of dermatological care in Austria in an open panel discussion with representatives of the Federal Ministry, the Austrian Medical Chamber and industry members, together with our colleagues and receive feedback from different perspectives in order to jointly advance our common goals.

Nach einem Tag gebündelter Information und Diskussion laden wir Sie dann zu unserem Gesellschaftsabend mit Flying Dinner inmitten der Industrieausstellung im Atrium des ERSTE Campus ein, welcher eine ausgezeichnete Gelegenheit für Interaktion und Austausch bietet.

Im Mittelpunkt der Sitzung am Samstagnachmittag steht eine große Persönlichkeit, die uns sehr fehlt: Herbert Hönigsmann. Ihm und seinem Expertisefeld widmen wir daher diese Sitzung, in der Freunde, Weggefährten und Fachexpert:innen die Entwicklungen der Photomedizin beleuchten und dabei auch persönlich an den international hochgeachteten Protagonisten der österreichischen Dermatologie erinnern.

Das Treffen der Fachgruppe, die sich mit der alltagsrelevanten Herausforderung „Social Media für Ordinationen und Kliniken“ beschäftigt, rundet die diesjährige Tagung ab.

Bereits am Donnerstagvormittag greift das OEADF Forum Aus- und Fortbildung die Themen „Phlebologie“ und „Diagnose und Therapie der kutanen und systemischen Mastozytose“ auf, worüber Stanislava Tzaneva und Peter Valent referieren werden.

Wir hoffen, Sie vom Mehrwert einer Wienreise überzeugt zu haben und freuen uns auf Sie und eine spannende, lehrreiche und inspirierende Tagung!

Martin Laimer, Leiter der OEADF

Christine Prodingner, Sekretärin der OEADF

After a day of focused information exchange and discussion, we invite you to our social evening with a flying dinner in the middle of the industry exhibition in the atrium of the ERSTE Campus, which offers an excellent opportunity for interaction and exchange.

A great personality that we miss very much will be the focus of the Saturday afternoon session. This is dedicated to Herbert Hönigsmann and his field of expertise, in which friends, companions and experts will shed light on the developments in photomedicine and also personally remember the internationally highly respected proponent of Austrian dermatology.

This year's conference will be rounded off by a meeting of the specialist group dealing with the everyday challenge of „social media for office and clinic“.

On Thursday morning, the OEADF Education and Training Forum will address the topics of „Phlebology“ and „Diagnosis and therapy of cutaneous and systemic mastocytosis“, which will be presented by Stanislava Tzaneva and Peter Valent.

We hope that we have convinced you of the added value of a trip to Vienna and look forward to seeing you at an exciting, informative and inspiring conference!

Martin Laimer, Head of the OEADF

Christine Prodingner, Secretary of the OEADF